

IV—Taché Alexandre-Antoine (fils cadet), b. 23 juillet 1823 à St-Patrice de la Rivière-du-Loup (en bas de Québec) Archevêque de St-Boniface.

FRÈRES : Joseph Charles Taché, député ministre de l'Agriculture à Ottawa ;— Louis Taché, notaire et shérif de St Hyacinthe, décédé le 1er Avril 1881.

La mère de Sa Grandeur était l'arrière-petite fille du fondateur de Boucherville et arrière-nièce de Madame Youville, fondatrice de l'Hôpital général des Sœurs Grises de Montréal.

Par une autre coïncidence historique, Mgr A. A. Taché qui fut le premier oblat consacré dans les Territoires du Nord-Ouest, est le descendant du premier explorateur du Manitoba : de LaVérandrye qui était allié aux *de LaBroquerie*. A St-Boniface, dans un des plus beaux quartiers de la ville archi-épiscopale, un magnifique monument sera bientôt inauguré en l'honneur de *LaVérandrye*, ancêtre de Mgr Taché.

Lorsque Mgr Taché descend dans notre province de Québec, il est rare qu'il ne se fasse pas un devoir de rendre visite à Boucherville qui fut comme le second berceau de Sa Grandeur, car la famille Taché, après la mort du père, alla résider à Boucherville dès 1826, c'est-à-dire trois années après la naissance de Monseigneur. En 1886, Mgr Taché put revoir le foyer de ses aïeux ainsi que sa paroisse natale à la Rivière-du-Loup maintenant Fraserville.

Au physique et au moral, M. L. O. David dit de Sa Grandeur :

“ Mgr Taché n'est pas grand de taille ; mais il a pris de l'embonpoint en vieillissant et il a toutes les apparences de la vigueur et de la santé. On ne dirait pas à le voir qu'il a supporté tant de fatigue, vécu de pémican pendant des mois, souffert du froid, de la faim et de la soif. Son regard est doux, sa figure animée, sa conversation piquante, spirituelle et agréable. Il a l'esprit français, souple et